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令和 4 年 第 2 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 4 年 3 月 22 日（火）～3 月 25 日（金） 

順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

１ 

 

１８番 

長浜 信夫 

（質問席） 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナワクチン接種について 

（１）5～11 歳対象の人数及びワクチン接種実施予定を伺う。 

（２）アンケート調査について主な内容と目的、いつ実施するのか伺う。 

 

２ 子宮頸がんワクチン接種について 

ワクチン定期接種が再開されますが、対象者への周知はどうなっているの
か伺う。 

 

３ 施政方針について 

（１）八重山食肉センターのハサップ認証に伴い、海外へ石垣産牛肉を出荷する
が、新年度のいつ頃になるのか見通しを伺う。 

（２）島を揺るがす重大案件である基地建設について、施政方針に述べていませ
んが全市民に向けて、今後どう対応していくのか伺う。 

 

４ 尖閣諸島周辺海洋調査について 

（１）調査の目的と研究結果をどのように活かし、如何ほどの効果を期待するの
か説明を求める。 

（２）議員、民間人の乗船、同行について 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

箕底 用一 

（質問席） 

 

 

 

１ 学校給食でパンが食べたいについて 

学校給食用パンは、市販の菓子パンのように甘くありませんが、ビタミン
類も多く含まれており栄養的にはバランスがよく、発育期の子どもにとって
欠かせないものであります。現在、石垣市の学校給食ではパンの提供がされ
ていないことから、児童生徒や保護者からもパンの供給を早く求める要望が
あります。現在の進捗状況を伺う。 

 

２ 真喜良地区護岸側（荒引き橋からまきら認定こども園まで）における凹凸が
酷過ぎる道路維持管理の所管について 

 

３ 双葉・真喜良地区における防災・減災の観点から道路拡幅整備や新たな避難
道路整備の必要性について 

 
４ モズク加工施設の現状と施設の増設強化を求める。 

 

５ 水道管耐震適合率及び耐震整備計画について 

 

６ 崎原公園周辺の交通安全対策について 

 

７ 介護等施設利用者の待機者の実態と解消に向けた取組について 

８ 市職員障害者雇用について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

 

９ 農振総合見直しの進捗状況について 

３ ２番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 学校施設の修繕、修理について 

（１）過去 5 年間で市内小中学校から寄せられた学校施設の修繕、修理、設備な
どの故障の修理要望の内容及び件数について 

（２）これまでの取組み結果及び現状について 

（３）どのような優先順位で行っているか 

（４）修繕費の予算について、過去 5 年間の推移 

（５）学校施設の維持管理、定期的な点検について 

 

２ 小中学校のトイレについて 

（１）洋式トイレと和式トイレの割合 

（２）児童生徒が使用できる多目的トイレの設置状況 

 

３ 市内生徒への三高校寮費補助について 

   昨年 3 月の議会で市長は県に対して「助成を強く要望していく」、企画部
長は「教育委員会と連携して対応していきたい」と答弁。その後、県に要望
した件はどうなったか、教育委員会と連携した結果どうなったか教えてくだ
さい。 

 

４ 母子保健事業について 

（１）出生数について 

（２）出産後のサポートについて 

（３）育児相談についての対応はどのようにしているのか 

（４）自宅保育をしている母子父子に対して、現在取り組んでいる事業について 

４ １番 

前津 究 

（自席） 

１ 宮鳥御嶽前の道路について 

道路補修を求める（市道４号線歩道部分） 

 

２ こども医療費助成について 

（１）どのような制度か 

（２）利用者の手続きなど 

 

３ 石垣市スーパーシティ構想計画について 

（１）その内容とメリット 

（２）実現の可能性は 

 

４ 旧庁舎路地利用について 

（１）「市民と来訪者の交流拠点」とは、具体的内容について 

（２）予算について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

５ ６番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ 「インターネットインフラ」、「テレビの難視聴」や「携帯が繋がらない」
など、島内各地での情報格差について 

（１）北部地区のテレビ難視聴問題について 

（２）桴海太田周辺の携帯電話の不通及びインターネットインフラの未整備につ
いて 

 

２ 日本初の「国立自然史博物館」の誘致活動について 

   日本で初の国立自然史博物館の誘致について、コロナの影響により約 2 年
間多くの会合が制限されてきたが、石垣市はどのように取り組んできたか。
また、今後の取組についてどう考えているか伺う。 

 

３ 美崎町周辺への交番の設置について 

   市役所旧庁舎跡地利用計画に伴い、以前より美崎町周辺への交番の設置に
ついての声があるが、現時点での当局の見解を伺う。 

 
４ 令和 3 年度「ふるさと納税」の実績について 

   「一般用ふるさと納税」、「企業版ふるさと納税」それぞれについて令和
3 年度の実績と次年度の取組を伺う。 

 
５ ラウンドアバウト（信号機のない環状交差点）の設置について 

市内の主要道路への設置の可能性について 
 

６ ９番 

長山 家康 

（質問席） 

１ ゴルフ場付きリゾート施設整備について 

進捗状況と今後のスケジュールについて伺います。 

 

２ 南ぬ島石垣空港駐車場について 

市民を含むお客様サービス向上のため、駐車場無料利用時間の拡大（30 分
以上）について、当局の見解を求めます。 

 

３ 動物愛護管理行政について 

（１）飼い主のいない猫対策について 

   一斉避妊去勢手術への進捗状況について 

（２）ドッグラン整備について進捗状況を伺います。 

 

４ 道路行政について 

（１）石垣第二中学校北通り線の進捗状況と今後のスケジュールについて伺いま
す。 

（２）横 4 号線の進捗状況と今後のスケジュールについて伺います。 

 

５ 石垣市キャンプ場の管理運営について 

市設置キャンプ場の管理運営について説明を求めます。 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

６ 美崎町再開発について 

（１）旧庁舎跡地利用の進捗状況について 

（２）美崎町再開発の進捗状況と今後のスケジュールについて伺います。 

 

７ スポーツ少年団について 

各学校での部活動の活動時間について 

 

７ 

 

１７番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

陽性者及び濃厚接触者など自宅待機者への支援について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）住民の意思表示が示されていない平得大俣への自衛隊配備に関し、市民や
4 地区住民と市長との意見交換について 

（２）赤土流出防止、騒音、排水などの対策について 

 

３ 福祉行政について 

要介護 4 及び 5 の認定者の特別障害者手当の周知徹底について 

 
４ 国保税について 

   高すぎる国保税の引き下げについて 

 
５ 教育行政について 

学校給食の無償化について 

 

６ 北部振興策について 

（１）市営住宅の建設、空き家などの住居対策について 

（２）石垣ケーブルテレビが、北西部へのサービスを今年いっぱいで終了すると
聞いているが、それへの対策について 

 

８ 

 

１６番 

宮良 操 

（自席） 

 

 

１ 第 5 次石垣市総合計画について 

シードー線以北の農地と居住誘導地区について 

 
２ 農業行政について 

（１）農畜連携における堆肥処理と利活用について 

（２）農業次世代人材投資交付金について（新規農業者育成総合対策事業につい
て） 

（３）野生牛処理のその後の経過と対策について 

 
３ 保育行政について 

   保育園の経営と保育施設等の入所申し込みについて 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

 

４ 観光行政について 

   美ら星ゲートの運営と課題について 

９ ３番 

伊良部 和摩 

（自席） 

 

１ 石垣市児童生徒進学等支援金給付事業について 

（１）対象児童数の内訳について 

（２）給付手続きについて 

（３）給付スケジュールについて 

 

２ 6 次産業化サポートについて 

（１）6 次産業化のメリットについて 

（２）6 次産業化を目指す人（事業者）へのサポートメニュー（助成金等）につ
いて 

10 ８番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 子どもたちがのびのび育ち安心して働ける環境の支援について 

（１）保育士の処遇改善について 

（２）児童館設置、放課後児童クラブ拡充について 

 

２ 子ども医療費助成制度の拡充について 

 

３ 消防行政について 

（１）消防団員の処遇改善について 

（２）少年消防クラブについて 

 

４ 八重山民謡の歌碑を活用した観光振興について 

   市の歌碑の設置と支援について 

 

５ 於茂登岳の自然環境の保全と利活用について 

 

６ さとうきび増産に向けた農畜連携（土づくり）の取組について 

（１）さとうきびの反収増の取組について 

（２）有機肥料（牛糞等）の活用により循環型農業（SDGｓ）へのシフトについ
て 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

11 

 

２０番 

我喜屋 隆次 

（質問席） 

１ 新庁舎をより良く快適に活用するために 

（１）昨年 11 月に新庁舎での業務が始まり多くの市民が利用しているが、反応
はどうか 

（２）2 階の部署で証紙が必要な手続きはどれほどあるのか 

（３）2 階の部署にも券売機が必要と思うが当局の考えを伺う 

（４）正面駐車場の導線について 

 

２ 有害鳥獣被害対策について 

（１）「鳥獣被害防止対策事業」において農作物への被害状況調査の結果はどの
ようになったのか 

（２）狩猟研修センター建設推進協議会の進捗状況 

（３）狩猟研修センター設置までのスケジュール 

 

３ 市民との約束、選挙公約について 

（１）「市民の夢」応援プロジェクト創設 

（２）配送料や渡航費等、生活コストの軽減 

（３）全児童生徒への紫外線対策 

（４）北西部地区の住環境整備 

（５）特色ある工業団地建設のための製造業育成支援について 

（６）シン・イシガキシについて 

12 １３番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 施政方針 

旧空港跡地利用について 

（１）区画整理事業 

（２）石垣市防災計画（防災公園整備など） 

（３）市道旧空港跡地線の整備（一般県道石垣空港線整備状況） 

 

２ 第５次総合計画 

（１）SDGｓとの結びつき 

（２）人口増加の実現性について 

 
３ 定期監査 

（１）定期監査の役割とは 

（２）監査状況を踏まえた改善状況 

 
４ 石垣市公式ホームページ等について 

（１）新型コロナ関連ページについて 

（２）公式ＬＩＮＥのＡＩチャットボットについて 

（３）ＤＸ課の担う主な業務について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

13 ２１番 

仲間 均 

（自席） 

１ バス無料化 

（１）市長の公約である 75 歳以上のバス無料化について 

（２）実現時期について 

 

２ 学校給食 

（１）学校給食無料化について市長の見解 

（２）食べ残しなどフードロスについて 

（３）給食指導や質の向上など課題解決について 

 

３ 尖閣問題 

（１）尖閣諸島周辺海域海上視察についての市長感想 

（２）尖閣上陸で国への要請について 

（３）尖閣諸島の標柱設置について 

（４）標柱設置について必ず成し遂げるという意気込みについて 

（５）ロシアのウクライナへの侵攻について 

（６）中国との話し合いの可能性について 
 

14 １０番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 路上寝込みの現状と課題について 

 

２ ふるさと納税の実績と展望と課題について 

 

３ 漁船燃料抑制機導入支援について 

 

４ 旧庁舎跡地活用事業の進捗状況について 

 

５ 尖閣パンフレット作成の進捗状況と活用計画について 

   尖閣領土展示館運営状況 

 

６ 消防、市街地での新たな出張所整備について 

15 

 

 

 

 

 

 

 

１５番 

新垣 重雄 

（自席） 

 

１ カンムリワシの保護策について 

（１）生息数の調査の必要性 

（２）輪禍対策など 

（３）自然環境保全審議会の開催について 

 

２ 旧庁舎跡地の利活用及び美崎町再開発について 

（１）進捗状況 

（２）再開発地区の線引きなど 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

16 １４番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 市長の資産報告の現状 

（１）政治倫理の確立に向けた石垣市の取組 

これまでの市議会会議録及び市長の資産報告内容、課税内容に関する答弁
並びに説明について 

（２）2021 年 12 月からの見直し状況について 

 

２ 住民監査請求への対応 

   使用料条例の適用について 

 

３ 工事請負契約に関する手続き 

議会の議決を要する契約の変更について 

 
４ 大規模災害や有事の対策 

（１）「国防は国の専権事項」という主張の根拠について 

（２）国民保護計画にある避難実施要領のパターンについて 

（３）観光危機管理計画や国土強靭化地域計画について 

17 

 

１２番 

大濱 明彦 

（質問席） 

 

１ 新博物館建設について 

（１）基本計画策定着手時期について 

（２）準備室設置計画について 

（３）学芸員の配置計画について 

 

２ 消防行政について 

（１）少年消防クラブについて 

（２）新消防庁舎計画について 

（３）訓練棟及び訓練計画について 

 

３ 石垣小学校建て替えに伴う周辺整備について 

（１）校舎解体時期及び期間について 

（２）雨天時の校門から校舎への導線について 

（３）学校周辺のフェンスについて 

（４）バックネット及び道具置き場の整備について 

 

４ 身障者にやさしい道路について 

（１）安心安全な歩道の実態調査について 

（２）身障者団体との意見交換について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

18 

 

４番 

石川 勇作 

（自席） 

１ 学校給食の充実及び部活動前の栄養補給について 

（１）小学校、中学校でのそれぞれの残食率は 

（２）小学生、中学生の 1 人あたりの 1 日に必要なカロリーは 

（３）空腹状態で運動した場合、成長期の子どもに及ぼす影響は 

（４）学校に捕食として食べ物を持ち込むことは可能か 

 

２ 市総合体育館等のスポーツ施設の利用料金について 

（１）総合体育館の個人利用と専用利用の違いは 

（２）体育館を専用利用で午前 9 時から午後 5 時まで使用した場合と、正午から
午後 2 時まで使用した場合の利用料金の違いは 

 
３ 若手農家からの要望事項について 

（１）農地を借りたいが農地データが更新されておらず中間管理機構が機能して
いない。現在借りられる農地の筆数は 

（２）収穫後の牧草地等にテントを張りキャンプ場として利用し、その後また牧
草地として使用する場合、どのような許可が必要か 

 
４ 交番の統廃合について 

（１）石垣市における交番の数は 

（２）交番の役割及び設置目的は 

 

 


